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撐警執法 制止再「佔」
批示威者拒撤漠視法治 衝擊警方蔑視法庭

警方清障「佔旺」者轉陣地

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、陳庭佳）執達主

任昨日前往旺角「佔領」區執行臨時禁制令，遇

到「佔領」者反抗，爆發激烈衝突，示威者更將

「戰場」擴散至非「佔領區」的街道。香港社會

各界人士昨日指出，高等法院已頒布禁制令，但

「佔領」者漠視法治、蔑視法庭，拒絕撤離並衝

擊警方，行為橫蠻無理。他們強烈支持警方使用

適當武力驅趕，並杜絕他們轉移到其他區再「佔

領」的機會。

籲學生遠離搞激者 林鄭：務實商自願退場

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）警
方昨日應執達主任要求，在旺角亞
皆老街協助執行法院頒布的臨時禁
制令，清除霸路障礙物，惟「佔
旺」者無意撤離並與警方對峙。特
首梁振英昨日嚴正指出，所有「佔
領」者長期霸佔街道明顯犯法，法
院目前已發出清晰的禁制令，香港
作為法治地區，任何人都要配合執
達主任指示離開路段，不能阻撓，
警方會依法辦事。
梁振英昨日上午向傳媒指出，在

電視畫面可以看到，執達主任的工
作受到一些人以藉口拖延。他強
調，亞皆老街及其他所有「佔領」
區的「佔領」者，在過去一段時間
長時間「佔領」香港街道，是一個
明顯的犯法行為。

警必依法配合執法
他指出，香港是法治的地區，大

家都要守法，到了此時此刻，法院
已有一個清晰的禁制令，執達主任
在現場執行法院的命令，大家要主
動配合，不能夠做任何阻撓執達主
任工作的行為。
梁振英表示，當執達主任有任何

對警方協助清場的要求，警方會依
法辦事。他對警方依法辦事、執法
的專業能力充滿信心，相信警方可
在現場處理好執法工作。
他又提到，當被「佔領」的街道
和地區回復秩序、交通亦回復正常
後，希望香港巿民能去這些地區多
些消費，一方面在經濟上支持過去
兩個月以來生意大受影響的商戶，
尤其是一些小商戶，一方面為這些
商戶和在這些商店、食肆內工作的
員工打打氣，並希望「佔領」旺角
等地區的事件盡快過去後，香港社

會尤其是地區的秩序和交通能盡快恢復正常。
被問及特區政府會否和學生重啟對話，梁振英

指出，他和特區政府十分希望能根據香港基本法
的規定和全國人大常委會有關決定，以落實
2017年行政長官普選，「過去是這樣，今天是
這樣，將來亦是這樣。」他和特區政府十分願意
與任何人，根據香港基本法的規定和人大的決定
對話。

曾俊華籲理性克制
另外，署理行政長官曾俊華昨日出席公開活動

後，呼籲仍然在旺角的「佔領」者保持克制及理
性，與警方合作，並盡快離開現場。
被問到警方驅散範圍非禁制令範圍，他回應時

重申，執達主任是按照禁制令執行，警方也會視
乎現場實際情況作出判斷及決定。
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亞皆老街重開 市民拍手歡呼

反對派示威者「佔領」街道，在警方昨日清障行動
後，「佔旺」者不斷轉移陣地，試圖擴散「戰區」。
有示威者稱，即使旺角清場，他們會轉到佐敦或尖沙
咀等其他地區繼續「佔領」。

逾60歲的曾先生昨日稱，他自己是長期「佔領」
者，過往每日均會到旺角「佔領區」。面對「佔領」已對香港經濟民
生造成打擊，他仍堅稱自己只是「走出來，為香港下一代想」。他
聲稱，「佔領」行動近兩個月，並無阻礙自己生活，但不知道其他人
會否因而受影響，而在執達吏清除旺角障礙物過後，他仍會用盡其他
方法堅持下去，包括可能「佔領」佐敦或尖沙咀等其他地方。

曾參與社運被捕的張同學稱，自己會尊重高等法院頒布的臨時禁
制令，不會刻意去阻止執達吏清除障礙物，並相信特區政府已經清
楚聽到「佔領」者的訴求，不滿至今仍然未有任何回應，又聲稱自
己現在所做的一切「都是為了香港」。張同學稱，特區政府一日不
給予正面回覆，一日都不會撤離，未來將會轉到其他地方繼續「佔
領」。 ■記者鄭治祖

香港文匯報訊（記者 李自明）違法「佔領」
行動擾攘近兩個月，繼金鐘中信大廈對開成功
清障後，執達主任昨日在「佔旺」區執行禁制
令。正在北京訪問的香港特區政府政務司司長
林鄭月娥強調，特區政府為免清場時發生衝
突，一直保持容忍及克制，但留意到有激進分
子滲入「佔領」區，呼籲學生和激進分子切
割，務實討論自願退場機制。
林鄭月娥昨日在北京出席第十八屆「北京．香
港經濟合作研討洽談會」後會見傳媒時說，警方
會全面配合執達主任執行禁制令清除障礙物，如
能令旺角部分道路回復暢通，相信受到近兩個月
「佔領」影響的廣大市民和商戶都會「舒一口
氣」。

倘仍有道路被堵 適時採行動

她強調，香港是講求法治的地方，法庭既已頒
發禁制令，最好的方法是先落實執行，但之後如
果仍有道路被嚴重堵塞，當局會採取適當行動。
特區政府計劃今年第四季進行政制發展第二輪

公眾諮詢，林鄭月娥表示，礙於現時「佔領」行
動仍未結束，社會未必能夠聚焦討論第二階段政
改諮詢，但當局已在加緊做籌備工作，也有信心
透過具體方案的細節，2017年可以做到公平公
正、具透明度及有競爭性的特首普選。

民情報告跟進發展未設限期
她又指，特區政府計劃向港澳辦提交的民情報

告，要如實客觀反映全國人大常委會決定公布後
香港發生的事情和民意，因此一直在搜集資料，
但由於香港就政制發展的民情民意每日均有新發

展，為求令報告全面，暫時沒有為草擬工作設下
限期。
被問及有指學聯正討論退場機制，林鄭月娥

說，歡迎學聯代表務實討論自願退場機制，而特
區政府在過去近兩個月一直保持容忍、克制，正
是希望不要當局動用清場時發生任何的衝突，
「現在一有這些場面，或許會有一些很激進的分
子滲入，所以我都同意有些人說，希望學生和這
些激進分子要切割。」
她重申，特區政府與學聯的「溝通大門常
開」，學聯早前亦提出希望有多輪對話，當局原
則上同意，並珍惜年輕人對香港發展的意見。
但她強調，如果對話有不切實際的前設，例如

是要全國人大常委會收回8月31日的決定，則沒
有對話空間。
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盧文端：擴「戰場」罪上加罪

全國政協外事委員會副主任、全國工商聯副主席盧文端昨
日在接受本報訪問時批評，「佔領」已經持續近兩個

月，香港已經重傷，加上高院已頒布禁制令，「佔領」者必須
立即離場，尤其學生應返回校園，不要被別有用心的激進分子
利用。
他強調，「佔中」引發的民怨不斷升溫，「佔領」者不能

「當禁制令透明」，因為一旦離開法治，民主、自由便會變成
無法無天，市民利益得不到保障。
就反對派及「佔領」者策動到其他地區繼續「佔領」，意

圖擴散「戰場」，盧文端直斥這種行為是「罪上加罪」、明知
故犯，促請他們不要再錯下去，並支持警方使用適當武力，應
付漠視法治、蔑視法庭的人。

顏寶鈴：損法治基石應譴責
港區全國人大代表顏寶鈴指出，大部分港人對近兩個月的
「佔領」深惡痛絕，「佔領」者理應遵守禁制令立即離場，但
他們視法律如無物，還扭盡六壬阻撓執達主任完成任務，更不
斷挑釁執法人員。
她認為，警方在這兩個月來的行動已很克制，而這些滋事分子
的行為嚴重破壞香港的基石，包括法治、穩定，應該予以譴責。

吳秋北：莫怪市民唔客氣
港區全國人大代表、工聯會理事長吳秋北認為，民意普遍
要求「佔領」者盡快離場，而高院的禁制令也十分清楚，若
「佔領」者再堅持霸佔道路，警方實有必要採取適當手法嚴拿
「佔領」者，否則會令「佔領」對市民的影響更廣泛、更嚴
重，相信市民也會支持警方行動。
不過，他坦言，不擔心部分「佔領」者聲言會於其他地區

繼續行動，因早前有人企圖於元朗及荃灣等區展開「佔領」，
甚至大前日反對派發起的「雨傘社區日」，都引起市民激烈抗
議。如果「佔領」者繼續他們天怒人怨、神憎鬼厭的行為，
「唔好怪市民對佢哋唔客氣。」

鄧祐才：果斷制止轉移陣地
廣東省政協委員、香港廣東社團總會常務副主席鄧祐才指
出，「佔領」者的行為違法毋庸置疑，市民若想捍衛香港法
治，就應支持執達主任執行禁制令，和警方協助執達主任及拘
捕違法「佔領」者的行動。
被問及有部分旺角「佔領」者轉往金鐘「佔領」區，甚至

有人鼓吹在別區「佔領」，他批評這種游擊手法是激進反對派
的主意，對香港的影響更深遠，警方應採取霹靂、果斷的行動
制止。

陳恒鑌：主事者須承擔責任
民建聯立法會議員陳恒鑌表示，昨晚的衝突進一步證明反
對派聲稱的「和平佔中」只是一派胡言、掩飾。「佔領」者公
然藐視法庭裁決，甚至阻撓執達主任執行工作，警方有責任執
行任務。
他強調，事件發展至今，無論是社會秩序、人與人之間關
係、經濟及民生等問題，均受到嚴重的損害，「佔領」的策劃
者應該勇敢站出來，承擔一切責任，並安排「佔領區」內所有
示威者立即離場。

黃舒明：街坊商戶普遍清場
油尖旺區議員黃舒明指出，警方行動絕對適當、合理，區
內的街坊及商戶對警方行動反應普遍正面，認為「警方終於肯
採取行動」。她指出，今次警方完全按照禁制令的內容辦事，
只是有部分「佔領」者不斷扭曲事實，不停挑釁在場執法者，
表現橫蠻無理。

「佔領」者佔據旺角主要道路逾
兩個月，對部分市民造成不便，直
至昨日，介乎亞皆老街近彌敦道交
界終於成功清除路障。昨日接近下

午4時，當亞皆老街往大角嘴方向其中一條行車線
恢復通車時，在場有部分市民拍手歡呼。

在旺角居住的毛先生，昨日特意到亞皆老街觀
看清理障礙物的情況，更見證亞皆老街開通一
刻，立刻拍手叫好。他表示，早前受「佔領」行
動影響，原本出行只花兩元便可到達，最近要改
搭的士，出行開支大增。他認為，市民需要返工
返學，道路重開可方便市民。

退休公務員伍先生指，「佔領」者堵塞道路很
多天，已對普羅市民造成嚴重不便，做法極不合
理。他批評，示威者歪曲社會的公義，無法無

天，「佔領」了旺角主要範圍，令他感到不快。
他很高興警方終可開通部分道路，期望被堵塞的
馬路可逐步重開。

鄧女士坦言，進行示威活動也有不同方式，
「佔領」者應改往其他地方聚集。她又指，過往
很多紅色小巴都取道亞皆老街，道路開通後可大
大方便當區交通。她期望警方加快清場速度，令
巿民生活回復正常。

早前移民到美加、最近回港探親的梁先生則特
意到旺角見證「歷史時刻」。他指出，香港警察
處理事件上已很忍讓，若發生在外國，示威者早
就被拘捕。他表示，自己雖認同學生追求民主的
動機，但相信中央已了解他們訴求，而民主發展
也要一步步來。他支持警方執法。

■記者 文森、鄭治祖
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■警方用胡椒噴霧驅趕示威者至山東街。 黃偉邦 攝

■「佔旺」已嚴重影響香港普羅市民日
常生活，昨日「清障」可謂大快人心。

莫雪芝 攝 ■示威者舉傘，再度與警方對峙。 莫雪芝 攝


